

mar la integridad de la patria. El rumor, vago é indeterminado en un principio, logró buena fortuna al fin y al cabo, y sirvió de materia á los sabrosos comentarios de los que emplean su tiempo, por no decir que lo pierden, en conversaciones políticas. La novela fué tomando cuerpo, y no tardó en presentar los caracteres propios de una historia.

Dijeron unos que el general Martínez Campos, en la creencia de que habían fracasado sus proyectos militares para reducir la insurrección, había solicitado con repetición del gobierno su relevo; afirman otros que existían graves disidencias de orden político entre los ministros y la primera autoridad de Cuba, y no pocos relacionaron tales hechos con suposiciones puramente fantásticas referentes á la muerte del cabecilla Martí.

Todas esas invenciones carecen en absoluto, y por completo, de realidad. El carácter español impresionable, impaciente y vivo, no vé con calma que pase un día y otro día, una semana y otra semana, y que estén á punto de transcurrir meses sin que se cumplan de un modo definitivo las esperanzas que alimentó en un principio, referentes á la guerra, á la inmediata terminación de la guerra, y piensa que se aproxima la hora de un fracaso para el general que la dirige, y este pensamiento suyo lo atribuye á los demás y lo toma como base y fundamento para sus caprichosas y arbitrarias conjeturas.

Ni el general Martínez Campos ha mostrado deseos de regresar á la Península, ni existe el supuesto fracaso, ni hay peligros antes desconocidos, ni el gobierno, en suma, manifiesta disgustos que no siente ni tiene por qué sentir.

Esto es todo lo que sucede.

Precisamente en los últimos días, las noticias del general en jefe del Ejército cubano, por lo que se refiere á la marcha total de la campaña y á la proximidad de su conclusión, son más risueñas y optimistas que las de otras veces, y de ellas han sido elocuente reflejo y brillante eco las palabras del señor Cánovas del Castillo, pronunciadas oficialmente en el último Consejo presidido por S. M. la Reina Regente, y dichas en tono familiar, en el seno de la amistad y de la confianza, en su propia residencia en la pasada fiesta del lunes de la anterior semana.

Lo que sucede con todo esto es que se agota muy deprisa la paciencia de las gentes que olvidan, aunque todos los días se les recuerda, que en la época de las lluvias nada definitivo puede hacerse en la campaña de Cuba, y que no piensen darse cuenta de los grandes trabajos realizados á estas horas por el general Martínez Campos; trabajos modestos en la apariencia, pero muy útiles, necesarios, indispensables para que la lucha produzca después sus efectos y resultados. La guerra reclama también, sobre todo en los tiempos presentes, una previa y completa organización administrativa que ofrezca al Ejército medios materiales para combatir sin tregua ni descanso, y esto es lo que no había en Cuba, y esto es lo que ha hecho el general Martínez Campos.

Lo demás vendrá después, á su tiempo; cuando concluyan las lluvias y la campaña pueda emprenderse con grandes alientos y sin graves dificultades.

Para esa obra previa, poco brillante, pero de indiscutible importancia, el general Martínez Campos ha contado, desde el primer momento, con la cooperación activa é inteligente del Gobierno, que en poco tiempo, venciendo enérgicamente toda clase de obstáculos, ha puesto á disposición de los defensores de la integridad de la patria valiosísimos elementos.

Recuérdese lo que sucedió cuando los sucesos de Melilla; el gobierno fusionista puso á España en ridículo ante las naciones extranjeras con sus errores y sus tropiezos y apenas logró enviar á las costas africanas ocho ó diez mil hombres. Ahora ha sucedido todo lo contrario: el viaje es más penoso, más difícil, y sin ruido ni alboroto han ido á Cuba cerca de treinta mil hombres, y hay dispuestos, por si fueran necesarios, otros veinticinco mil.

Esto constituye un éxito notable, y muestra las diferencias que separan á los malos de los buenos Gobiernos.

La responsabilidad de la guerra corresponde, por entero, á las equivocaciones de la política fusionista, y á los desaciertos del general Calleja. La gloria de su terminación será del Gobierno conservador y del general Martínez Campos.

Pierden el tiempo, por lo tanto, los que le emplean en sembrar cizaña y en inventar novelas ridiculas.—B.

Crónica general

Los viticultores deben tener presente que la actual quincena es la más apropiada para la práctica de las tareas del azufrado.

Es conveniente no aplazar esta operación y proceder antes que se desarrollen los calores y se presenten los insectos microscópicos que son los precursores de las diversas enfermedades que atacan estas ricas plantaciones.

El monasterio de Guadalupe (Toledo) va á ser restaurado, dándole su antigua importancia artística é histórica, y abriendo el colegio dedicado á la carrera eclesiástica.

El cardenal Monescillo se propone además crear seis capellanías, y asistir, si el estado de su salud se lo permite, á la romería del 8 de Septiembre.

En Murcia ha producido alarma la orden mandando suspender las obras del pantano de Valdeinfierno.

El alcalde ha telegrafiado al presidente del Consejo interesándole para que se revoque dicha Real orden.

El alcalde de La Pera (Granada), don Juan Cobos, ha hecho renuncia de su cargo obligado por el vecindario, que se halla dividido en tres bandos políticos, y el que le sustituyó el día 1.º don José Aellan, se suicidó el día 5.

Ha llegado á Valladolid en el correo de Galicia el reverendísimo padre general de los dominicos, Fr. Andrés Fruwirth, austriaco, grande de España de primera clase.

El general tiene sólo cuarentinueve años, aunque por las muchas penalidades que se impone representa más.

Se hospeda en la humilde morada de sus hijos en Valladolid.

Desde Lugo se han ofrecido al obispo de Sión, para ir á Cuba, los sacerdotes don Luis Farinós, don Germán Vega Leza, don Marcelino Tato, don Manuel López, don Pastor López Díaz y don Francisco Robredo Campos.

Se hallan muy adelantados los trabajos para la colocación del teléfono interurbano que comunicará á San Sebastián con Madrid, Barcelona y Zaragoza.

Entre Pamplona y Zaragoza, funciona hace ya días.

Leemos en *La Andalucía*. «En Akba El Hamra, han realizado unos moros un acto que revela la mayor crueldad.

A dos individuos de un aduar de vecino que se dedicaban al banditaje, les han sido aplicados hierros candentes en los ojos, en castigo á sus fechorías.

En el más lamentable estado han llegado á Tánger ambos infelices para someterse al tratamiento de un médico inglés que, con el mayor cuidado y sin interés alguno, les está prestando los servicios de la ciencia.

Según hemos oído de personas que vieron á los pacientes, uno de ellos ha perdido totalmente la vista.»

Anteayer á la madrugada salió de Lérida para Seo de Urgel el primer batallón del regimiento de Almansa. Allí quedará de guarnición, trasladándose á guarnecer á Olot el batallón del Regimiento de Aragón, que actualmente presta dicho servicio en aquella plaza.

Según dicen de Palomeque (Toledo), el estado precario de aquel Ayuntamiento es tal, que no tiene ni aun para cercar el sitio destinado á cementerio, y los enterramientos se verifican en los alrededores de la iglesia, no siendo raro ver restos humanos puestos al descubierto por los perros.

Ahora que con motivo de la fórmula para resolver el problema vinícola se ha hablado de recargar las cédulas personales, tienen interés los datos resumidos del resultado de dicho impuesto durante el ejercicio de 1893 á 1894.

Aparecen en la Península doce millones de habitantes mayores de catorce años, y de ellos solamente siete millones se han provisto de la cédula personal.

De las once clases de cédulas, se han expendido unas doscientas mil de primera, resultando que en ocho provincias no se ha tomado ni una sola de dicha clase; y en tres provincias más no llegan á cinco cédulas.

En cambio, de la clase 11.ª se han expedido más de cinco millones.

El promedio de lo pagado por dicho impuesto es de 56 céntimos de peseta por habitante.

Una página de historia catalana

Con el título de *Lettres de Louis XI relatives á sa politique en Catalogne* acaba de publicar don Félix Pasquier, archivero del departamento francés del Ariège un trabajo de utilidad para la historia de Cataluña en uno de sus más interesantes períodos, el de las guerras de Juan II. Su autor en esta publicación, reproduce fielmente siete cartas inéditas de Luis XI que se conservan en el archivo municipal de Barcelona (años 1463 á 1472), junto con seis otras de fecha anterior, ya publicadas en distintas colecciones.

Con ellas trata de formar el señor Pasquier, un cuerpo interesante para el estudio de la ingerencia política de Luis XI en el principado catalán, evidenciada con las palabras del soberano francés y con los hechos subsiguientes de que da cuenta la historia.

Pertenece la primera de estas cartas á la época en que regia los destinos de Cataluña, en calidad de primogénito, el malogrado Carlos de Viana, siendo la tercera de ellas, datada en Tours á 13 de Octubre de 1461, de mucho interés, pues por ella se evidencia que antes de comenzar la revuelta catalana, iniciada á los pocos meses, Luis XI, que contaba escaso tiempo de ocupar el solio real (pues comenzó á reinar el 22 de Julio de 1461), pone los ojos en Barcelona, enviando dos emisarios con instrucciones secretas.

En la cuarta carta, escrita en el propio octubre de 1461, Luis XI promete el propio protector á los catalanes, diciéndoles como de día en día se siente más inclinado hacia ellos por las palabras recomendarías que su amigo y primo el príncipe de Viana, le dirigió durante su última enfermedad y dispuesto en contra de aquellos que quieran oprimirlos; *contre ceux qui voudroient ois et euz opprimer et grever*. No cabe dudar que alude al rey de Navarra; pero el suspicaz monarca no suelta expresión alguna que pueda comprender. En esta misma conformidad nada indica de la manera como piensa manifestarles su buena voluntad, sino que su mensajero Aymar de Poiseu debía referirles el resto.

Bien dice la historia como se portó Luis XI en la revuelta catalana, sacando la mejor raja. Por una parte envía en socorro de Juan II 700 lanzas, socorro que le vale cubrir con guarnición francesa los condados catalanes de Rosellón y Cerdeña que tanta sangre más tarde había de costar á Juan II recuperar. Sin embargo, ello no obsta para que tratara con la mayor benevolencia á los concellers de Barcelona ora llamándose, como en 1463, *tres chiers et grans amis*, ora contestando á sus embajadores que procuraría *le bien, prompt et utilité de la dite cité de Barcelone et de tout le dit pays de Catalogne*, según se hecha de ver en la carta número VII de las publicadas por don Luis Pasquier.

Nadie ha dudado que el Rey de Francia, en el período que nos ocupa, comía á dos carrillos, como vulgarmente se dice, y que la Diputación Catalana y el Consejo de Barcelona, trataron de atraerse á su lado tan poderoso auxiliar, ó cuando menos sacar el mejor partido de su decadente amistad por Cataluña. Su decidido apoyo sólo pudo alcanzarse más adelante, á trueque de colocar la corona aragonesa en las sienes del pretendiente francés Renato de Anjou.

Lisonjera para los catalanes fué la recepción que Luis XI hizo á la embajada de Barcelona en el verano de 1463, de la que es pequeña muestra la carta publicada por el señor Pasquier. Según tendremos ocasión de exhumar en cierto trabajo reciente, que en estos momentos se está imprimiendo (1), La adulación de Luis XI hacia nuestros pasados, en la conferencia habida en Chartres á 5 de Agosto de 1463, mientras protestaba de que en adelante sus súbditos no oprimieran á los catalanes, le llevó á decir que *ell no era castellá ni de lurs promissions res no sercave ans era frances et cathala seroant veritat*.

Bastante completa había de ser la satisfacción de Luis XI en aquellos meses de 1463, en cuanto á su política catalana, bajo el supuesto (como deja entrever el señor Pasquier en su prólogo (2) y á nosotros no nos parece aventurado) de que el soberano francés abrigase pretensiones más extensas que anexionarse Rosellón y Cerdeña. En 1463, emisarios del monarca aragonés, frecuentan la corte francesa

manejándose secretos tratos cuyo alcance por ahora no puede preverse. Era posible que el desaliento de Juan II, ante el cariz que tomaban sus asuntos de Cataluña, le llevara á concertar con Luis XI, la anexión del principado catalán á la corona de Francia, mediante otras compensaciones; por aquello de á lo perdido sacar partido. Lo cierto es que los embajadores de Barcelona, en 2 de Septiembre de 1463, suponían se abrigaban maquinaciones de esta índole; según puede verse de la transcripción del siguiente párrafo de la carta por ellos suscrita en dicha fecha:

*Com havem sentit que mossen Galceran Oliver, qui, com saben vostres grans savissas; es aci en la Corte de Francia per lo Rey Darag, ha dit al dit Rey de Francia, que que ell pus ha fet quant podria per lo Rey Daragó e es luttinum de potencia e no li resta pus fer se uol condonar en ço que fer pusquen e ha deliberat donarse al dit Rey de Francia e per ses forces treballar lo dit Principat setu e que les gens de aquell son en tres differencies: uns coten ja lo dit Rey de Francia e aquests son molts e han gran part en aqueixa Ciutat (Barcelona): altres resten de la opinio del Rey Daragó e de aquests hi ha molts parents seus (de Galceran Oliver) e personas qui son de sa opinio e aquests ell ab sos treballa sol fara adherir á la part del dit Rey de Francia. Resta ni alguns qui tenen la opinio del Rey de Castilla al qual per lurs necessitats se son donats e aquests, treballanhi, tost seran portats á la opinio dels altres.*

De aquí debería desprenderse la existencia de un partido francés en Cataluña y de ciertos manejos de Oliver, personaje de mucha importancia en su tiempo y en la corte de Juan II, en favor de la nueva tendencia. Para juzgar con más acierto debe tenerse en cuenta que, quienes hablan en la transcrita carta, son los enemigos de Oliver y del Rey de Navarra.

Las últimas cartas de Luis XI publicadas por el señor Pasquier con los números X (2 de Septiembre de 1466), XI (29 de Octubre de 1467), XII (10 de Mayo de 1471) y XIII (6 de Febrero de 1472), de índole particular, comercial y varia, certifican la manera benévola con que el Rey de Francia miraba á los catalanes, maxime en el período en que figuran uno y otros abiertamente como aliados, por reconocer, nuestro Principado, la soberanía de la casa Anjoviana. Si ellas son también interesantes por el atractivo de la novedad, por cuanto la política francesa en este último período de nuestra guerra civil, deja de presentarse difusa y capciosa como en sus cinco primeros años.

Por todo lo expuesto no cabe dudar que don Félix Pasquier ha prestado un beneficio á la historia con la publicación de su opusculo. Esperamos con ansiedad salga á luz la nueva Memoria que prepara el erudito archivero del Ariège, sobre la administración de Luis XI en Cerdeña. Con estos trabajos sobre Cataluña está demostrando se desvela para mostrar como no en vano ostenta el título de miembro correspondiente de nuestra Real Academia de la Historia.

FRANCISCO CARRERAS Y CANDI.

RESTAURACION DEL MONASTERIO DE CAMPRODON

El monasterio se halla en la actualidad constituyendo una masa, que con la solidez de hoy, protesta contra la desidia y el abandono en que se le tiene, evidenciando el vigor y poderío de aquella otra generación que le dió forma, y esa difícil facilidad que informó á todas las construcciones de la orden regular de Benedictinos, siendo cual ellas, baluarte en que tuvieron amparo y engrandecimiento los diferentes ramos de las ciencias y de las artes, gracias á los desvelos de aquellos hombres que hecha abstracción de todo lo mundano, y con un norte determinado y fijo se dedicaban al estudio y á la observación, constituyendo verdaderos tesoros de inestimable valor artístico, científico y literario.

El estatumen constructivo por lo que á la iglesia se refiere, afecta en cuanto á su disposición en planta, la forma de una esbelta y proporcionada cruz latina, en cuyo travesaño se desenvuelven cinco absides de forma cuadrada, destacándose el central por sus mayores proporciones, constituyendo el remate ó cabeza de la cruz.

La intersección de los dos brazos, da origen al crucero de sección cuadrada para transformarse luego en figura octagonal, y terminando en torre cuadrada dividida en dos cuerpos superpuestos y con ventanas agimizadas, de una esbelta y proporcionalidad de líneas que encanta, resultando más por su gallardía que por su ornamentación.

Interior y exteriormente hallase empleada la construcción que presidia en todas las pertenencias á los siglos X y XI, por el estilo romano bizantino, tanto en paramentos murales como en las arcuaciones y bóvedas que, cual las de esta época, están constituidas por el cañón seguido; hay, pues; carencia absoluta de ornamentación, sobresaliendo tan sólo su magnificencia por el acertado conocimiento en las proporciones, tanto de conjunto como en cada una de sus partes, á la par que por la simplicidad de sus superficies, evidenciando con toda claridad que la grandiosidad y la belleza, se logran por la acertada combinación de líneas arquitectónicas.

Las obras de restauración que trata de llevar á efecto, bajo la protección del entusiasta guardador de las joyas catalanas, el dignísimo Obispo de Gerona, doctor don Tomás Sivilla, el cual, en Agosto del próximo pasado año y con motivo de practicar su santa visita Pastoral á la parroquia de la villa de Camprodón, confió el encargo al arquitecto don Antonio Serrallach para que trazase los planos de la restauración de la iglesia del Monasterio, son, en primer lugar, todas aquellas que tengan por objeto la estabilidad de la masa constructiva, siendo en algunos puntos, como por ejemplo, en el crucero y torre de alguna importancia, á juzgar por los grabados que del estado actual hemos tenido objeto de admirar. Comprenden, además, todas aquellas otras que son necesarias para volver todas y cada una de las partes integrantes del mismo á su primitivo estado, despojándole de todo el sinnúmero de aditamentos, que sin orden, concierto, ni sentido artístico de ninguna clase, allí se han ido construyendo, siendo la época del renacimiento lo que más ha imprimido su sello, empleando el material de yeso para revestir hermosísimas molduras y de proporción encantadora. Además, se han cegado ventanales, altares, practicado otros, er sitios que ni el más sencillo raciocinio les demandaba, dando lugar á una serie de construcciones que cambian completamente la fisonomía peculiar y característica de su primitiva disposición.

Y finalmente, comprenden otras obras de detalle complementario, que son, por decirlo así, la puntuación del edificio, que si bien son también necesarias, no rivisten la importancia de aquellas que hemos mencionado.

DEUDA DE GRATITUD

Ayer tarde, á las cuatro y media, se reunió en el Palacio de Bellas Artes la comisión ejecutiva para honrar la memoria del Excmo. Sr. D. Francisco de P. Rius y Taulat, bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. José María de Paz, asistiendo los señores Nadal, Vallés y Masferrer, Torrens y Monner, Pirozzini, Carrer (D. Jaime) y Ferris Mancheta.

Motivo de la reunión el tener que pasar al domicilio de la señora marquesa, viuda de Olérdola, para hacerla oficial entrega del chalet, construido por suscripción pública. Recibida la citada comisión por la ilustre viuda y sus hijos y con asistencia del notario señor Alegret, don Joaquín María de Paz, en un sentido discurso hizo presentes los servicios prestados á Barcelona por el señor Rius y Taulat, cuya deuda de gratitud por parte de Barcelona, es grande; hizo presente los actos llevados á cabo por la expresada comisión.

El señor Paz, en un período elocuente, ensalzó el acto realizado por el Ayuntamiento, al acordar por unanimidad conceder la pensión á la viuda del señor Rius y Taulat, haciendo acto continuo entrega á dicha señora de los títulos de propiedad del chalet.

La señora marquesa de Olérdola, con visible emoción, contestó al señor Paz, estimando en mucho el grato recuerdo á la memoria de su malogrado esposo, aceptó en nombre de sus hijos el presente que se le hacia y manifestó que su único anhelo era el poderlos educar con el ejemplo de su padre.

El señor Alegret levantó acta, que firmaron los presentes, de la entrega de la escritura de cesión del mencionado Chalet.

La comisión expresada, con el acto realizado ayer, ha cumplido la primera parte de su misión, propónese emprender la segunda, que no ha de ser menos simpática á los ojos de Barcelona.

Proyéctase erigir una estatua á la memoria del primer marqués de Olérdola por medio de suscripción popular.

Apenas se inició el pensamiento, el ministro de la Guerra ofreció el bronce necesario; el señor Piera ha prometido la piedra para el monumento; el arquitecto señor Falqués hará el proyecto; no acaban aquí los generosos ofrecimientos, el señor Benlliure que con justicia se le llama el primer escultor español, hará la estatua.

Ante estos ofrecimientos que mucho valen, Barcelona no puede mostrarse indiferente y de seguro se apresurará en procurar por la suscripción y poder colocar en el mejor sitio del Ensanche, la estatua de aquel patriota que tanto ha hecho por Barcelona, justo es que nuestra ciudad haga cuanto pueda para honrar la memoria del señor Rius y Taulat de una manera digna.

Crónica local

Esta mañana á las diez y media, se reunirá la comisión Municipal de Museos, para proceder á la recepción de los objetos legados al Ayuntamiento por el que fué su agente en Madrid don Eduardo Bosch y Laredo.

El pendón principal de la procesión de la Virgen del Carmen, que ha de celebrarse el martes de la semana próxima en Vich, ha sido confiado á nuestro distinguido amigo don Joaquín Badia y Andreu, quien ha invitado á formar parte del mismo al Ayuntamiento y otras corporaciones y entidades de aquella población.

Invitados por el empresario de la Plaza de Toros, se reunirá hoy los restauradores de los diarios locales, en el restaurant de Francia para ponerse de acuerdo para la designación del jurado en la próxima corrida.

Ayer se cometió un robo de importancia en el piso 1.º de la casa número 18 de la calle de la Merced.

Al regresar doña María Vilanova dueña de dicha habitación, encontró fracturada la caja de guardar caudales, hallando de menos la importante cantidad de 50.000 pesetas, en billetes del Banco de España y papel del Estado.

La expresada caja estaba metida en un armario, en cuya cerradura no se han encontrado señales de fractura.

Se ha tomado declaración á la criada y se tienen sospechas de quien sea el autor del robo.

El Juzgado entiende en el asunto.

En el rio Ter, término municipal de Manlleu, se ha encontrado el cadáver de Tomás Forgas Martí, soldado del regimiento de ingenieros acantonado en Conangell.

En la iglesia de los Santos Justo y Pastor, se celebrará el día 16 del actual, la fiesta de Nuestra Señora del Carmen, con toda solemnidad.

Por la mañana, á las ocho, se celebrará misa de comunión general con plática preparatoria por el reverendo don Celestino Sala; y á las diez oficio con orquesta, predicando el reverendo doctor don Jose Ballestera.

Anoche llegó á esta ciudad el reverendísimo padre Francisco Baroja, Vicario general de las Escuelas Pías en España, acompañado del muy reverendo padre provincial de la Orden en Aragón.

Ambos se hospedan en el Real Colegio de Padres Escolapios.

La «Kermesse» celebrada el 27 de Junio de 1895 en la Exposición de plantas y flores, dió el resultado siguiente:

Ingresos: Recaudado en las mesas de venta, 2.961'44 pesetas.—Dos terceras partes del ingreso producido en taquilla y cedido por la Sociedad al objeto benéfico de la Kermesse, 1.231'33.—Una limosna, 1'86.—Total, 4.194'33 pesetas.

Pagos: Pagado al señor Azcarán, factura núm. 1, tabacos, 94'65 pesetas.—Idem á los mozos de servicio, factura núm. 2, 14'00.—Id. al señor Hera, factura núm. 3, dulces, 425'00.—Id. al señor Junca, factura núm. 4, restaurant, 410'00.—Id. al señor Pérez, factura núm. 5, arreglo mesa, 74'50.—Id. al señor Escuder, factura núm. 6, hules, 46'40.—Id. al señor Despax, factura núm. 7, lienzo mesas, 37'05.—Id. al señor Llanes y Cortés, factura núm. 8, flores, 117'00.—Id. al señor Saura, factura número 9, globos, 32'00.—Id. á la Sr.ª Presidenta de la Conferencia de los Angeles, factura núm. 10, 131'00.—Id. á la Sr.ª Presidenta de San Francisco, factura número 11, 131'00.—Id. del Asilo de Ntra. Señora Mercedes, factura núm. 12, 131'00.—Id. Superiora Orfanato San José, factura núm. 13, 131'00.—Id. Presidenta Caridad

Cristiana, factura núm. 14, 131'00.—Idem Sala de Asilo de Barcelona, factura número 15, 130'00.—Id. Sala de Asilo de Barcelona, factura núm. 16, 131'00.—Id. Hospital del niño Dios, factura núm. 17, 130'00.—Id. Asilo Buen Pastor, factura número 18, 130'00.—Id. Asilo de Sirvientas, factura núm. 19, 131'00.—Id. Congregación de Madres Desamparadas, factura número 20, 130'00.—Id. Casa de Caridad, factura núm. 21, 1.464'13.—Id. Conferencia de la Concepción, factura núm. 22, 42'00.—Total, 4.194'33 pesetas.—Cuyos justificantes obran en Secretaría.

En la Caja de Ahorros de la provincia de Barcelona han ingresado con fecha de 7 de Julio, 104.763 pesetas procedentes de 2.268 imposiciones, siendo 188 el número de nuevos imponentes.

Se han devuelto 68'313'40 pesetas á petición de 400 interesados.

El día de ayer fué uno de los más calurosos del verano actual. Por esta razón los establecimientos balnearios de la Barceloneta ayer estuvieron bastante concurridos.

Dicen varios colegas locales, que dentro de poco vendrá á esta capital, en donde pasará larga temporada, la distinguida escritora doña Emilia Pardo Bazán.

Hemos recibido un ejemplar de «Home á l'aigua», comedia en un acto, escrita en prosa y estrenada con éxito en el Teatro Romea, el día 21 de Mayo del año actual. El autor de dicha obra es don Pedro Reig y Fiol.

Las cuatro secciones técnicas de la comisión municipal de Bibliotecas, Museos y Exposiciones, han quedado constituidas en la siguiente forma:

Museo de la Historia, don José María Nadal, don Juan B. Bofill y Bosch y don Ramón Rubio; Bellas Artes, don Federico Travé, don José A. Trias y don Arturo Gallard; Ciencias Naturales, don José Blanch, don Antonio Vallés y don Antonio Rosich; y Bibliotecas, don Cayetano Fontrodona don José Munné Leal y don José Collaso.

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido en la Universidad Central, el grado de doctor en Derecho con la calificación de sobresaliente, el distinguido joven don José María Bofill, natural de Santa Coloma de Farnés.

El *Boletín Oficial* de ayer inserta una Real orden declarando que desde el 30 de Junio último, quedaran terminados todos los conciertos en curso para el pago del impuesto por la elaboración de alcoholes con mieles ó malezas, y que se recaude dicho impuesto de 37'50 pesetas directamente de cada productor, de conformidad con la ley de presupuestos de 1.º de Julio actual. Otra Real orden señalan la forma de aplicación de los artículos 39 y 41 de la nueva ley de presupuestos que hacen referencia al embargo y adjudicación de fincas por débitos á la Hacienda de la contribución territorial. Una relación de los destinos civiles vacantes en el Reino, un estado de cuentas atrasadas de los pueblos de esta provincia que han debido ser formadas de oficio por los agentes de la Administración, un anuncio de la Intervención de Hacienda haciendo saber á los Ayuntamientos, que se hallan de manifiesto por espacio de diez días los expedientes referentes á las reclamaciones que los municipios han formulado contra las liquidaciones de débitos á la Hacienda practicadas por aquella oficina, y un anuncio de la comandancia de Marina de la provincia de Barcelona declarando estar vacante la plaza de cabo de mar de puerto de segunda clase con destino á San Felú de Guixols.

Una comisión del Ayuntamiento de Gracia presidida por su alcalde señor Arteaga, cumplimentó ayer tarde al Gobernador civil señor Sánchez de Toledo.

Un hombre habitante en la calle de Santa Clara (Barceloneta), agredió anteañoche en el Paseo Nacional, á un guardia municipal, resultando éste con heridas de pronóstico reservado. Al ver la agresión un guardia de consumos, salió á la defensa del municipal, recibiendo también aquí una herida en la mano izquierda.

Los heridos después de auxiliados en el Dispensario municipal del distrito, fueron trasladados al Hospital de Santa Cruz y el agresor conducido al Juzgado.

En la casa de socorro del distrito de la Universidad, fué curado ayer un niño de cuatro años de edad de una herida grave en la cara y codo derecho, producida por un perro que le mordió en un piso de la calle de San Gil.

La comisión central de organización y propaganda de la exposición vinícola española que ha de establecerse en el Certamen Internacional de París de 1900, ha nombrado á nuestro compañero en la prensa don José María Serrate, director del *Diario del Comercio*, vocal de la comisión de propaganda y secretario general del comité regional de Cataluña.

Esta tarde tendrá lugar en la Exposición de plantas y flores y de obras de arte, una fiesta en honor de los militares, á cual efecto han sido invitados todos los señores jefes y oficiales de la guarnición para que puedan visitarla con sus familias.

Amenizará el acto varias bandas militares. La fiesta promete estar animadísima. El precio de entrada para el público será de una peseta.

También habrá una gran suelta de palomos.

Ha quedado constituida la Junta municipal de Sanidad para el bienio de 1895 á 1897, dividiéndose en dos secciones de Higiene y de Epidemias; forman la primera los doctores don Joaquín Homs y Parellada, don Baldomero Conuelada y don Joaquín Balasch, y la segunda, los doctores don Dionisio Grañeu y Teixidor, don Antonio Martínez y Domingo, don Miguel Gomis y Güell, don Estéban Galofre don Francisco Mascará y Gaurán.

La Asociación Popular Regionalista de Barcelona ha trasladado su domicilio á la calle de Escudillers Blancs, número ocho, piso primero.

La Junta provincial de Sanidad ha quedado constituida para el bienio de 1895 á 1897 en la siguiente forma:

Presidente, gobernador civil.—Vicepresidente, diputado provincial don Bartolomé Bosch y Puig.—Vocales natos, alcalde, comandante de Marina, subinspector de Sanidad militar, director de Sanidad del puerto, subdelegado decano de Medicina.—Arquitecto ó ingeniero, don Pedro García Faria.—Médicos, don Ramón Coll y Pujol y don Pablo Grifán.—Farmacéuticos, don Ramón Codina Langlin y don José Canudas.—Profesor de Cirujía, don Francisco Sojo.—Profesor de veterinaria, don Ramón Turro.—Propietario, don Joaquín de Molins y Gali.—Comerciante, don Manuel Porcar y Tio.—Industrial, don Delmiro Caralt y Mathe.

Ayer tarde se verificó el entierro de un ciego; siguiendo la tradicional costumbre, iba detrás del féretro una música compuesta de ciegos, y la mayoría de los